
平成27年９月17日  

 

 魚沼市議会議長 浅 井 守 雄  様 

 

産業建設委員会 

委員長 岡 部 計 夫    

  

産業建設委員会調査報告書 

 

 本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第110条の規定により報告します。 

 

記 

 

１ 調査事件名 （１）閉会中の所管事務等の調査について 

        （２）その他 

 

 

２ 調査の経過  ９月 17 日に委員会を開催し、付託案件の審査を行った。 

         閉会中の所管事務調査については、行政視察を含め、これを行

うこととした。 

その他で、ホワイトデータセンターについて執行部より説明を

受け、質疑を行った。 
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産業建設委員会会議録 
 

１ 審査事件 

（１） 議案第 89号 魚沼市林野条例の一部改正について 

 

２ 調査事件 

（２）閉会中の所管事務等の調査について 

   ・行政視察について 

（３）その他 

   ・ホワイトデータセンターについて 

   ・小出商工会との行政懇談会について 

     

３ 日  時  平成27年９月17日 午前10時 

 

４ 場  所  広神庁舎 301会議室 

 

５ 出席委員  志田 貢、岡部計夫、関矢孝夫、星 吉寛、下村浩延、森島守人 

 

６ 欠席委員  なし 

 

７ 説 明 員  大平市長、大渕商工観光課長、星農林課長 

 

８ 書  記  小幡議会事務局長、中川主任 

 

９ 経  過 

 

開  会（９：59） 

 

岡部委員長  定足数に達していますので、ただいまから産業建設委員会を開会します。本委

員会に付託された議案について審議願います。 

 

（１） 議案第 89号 魚沼市林野条例の一部改正について 

 

岡部委員長  日程第１、議案第 89号 魚沼市林野条例の一部改正についてを議題とします。 

執行部より補足説明はありませんか。 

星農林課長  議案第 89 号 魚沼市林野条例の一部改正につきましては、国の法律改正に伴

う引用文言の改正でありますので、特に追加して説明するものはございません。 

岡部委員長  これより質疑を行います。質疑はありませんか。（なし）質疑なしと認めます。

これで質疑を終結します。討論を省略し、採決することに異議ありませんか。（異議なし）

異議なしと認めます。よって、討論を省略し、採決することに決定しました。これから議
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案第 89 号を採決します。お諮りします。本案は原案のとおり決することにご異議ありま

せんか。（異議なし）異議なしと認めます。よって、議案第 89 号 魚沼市林野条例の一部

改正については、原案のとおり可決すべきものと決定されました。 

 

（２）閉会中の所管事務等の調査について 

・行政視察について 

 

岡部委員長  閉会中の所管事務等の調査についてを議題とします。まず、行政視察について

協議します。別紙のとおり視察先団体と調整が整いましたので産業建設委員会の行政視察

につきましては、別紙のとおり行うことでご異議ありませんか。(異議なし)そのように決

しました。次に、行政視察後、行政視察の総括を含め現地視察等を第４回定例会が始まる

前までに行いたいと思います。ここでしばらくの間、休憩します。 

 

休  憩（10：03) 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（10：12) 

 

岡部委員長  休憩を解き、会議を再開します。お諮りします。行政視察を含め本委員会が閉

会中に所管事務等の調査を行うことについて、議長あて申し出をしたいと思います。ご異

議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。したがって、閉会中の所管事務等の

調査については、議長あて申し出を行うことに決定いたしました。 

 

（３）その他 

・ホワイトデータセンターについて 

 

岡部委員長  日程第３、その他を議題とします。ホワイトデータセンターについて、執行部

から報告を受けます。 

大渕商工観光課長  お配りしてあります「雪冷熱を活用したデータセンター事業の委託先候

補者を決定しました」という新潟県からの報道資料について、県が設置をするホワイトデ

ータセンターの候補地に立候補しておりましたが、８月 11 日に県から立地場所及び委託

先が決定したと連絡があり、委託先の業者は株式会社アオスフィールドを代表とする４社

の共同企業体です。立地場所は津南町が指定されまして、残念ながら魚沼市は審査結果で

外れデータセンターの立地はなくなりました。（資料「雪冷熱を活用したデータセンター

事業の委託先候補者を決定しました」新潟県報道資料により説明）候補地は魚沼市、上越

市、十日町市、津南町でございましたが、津南町に決定したということであります。 

岡部委員長  質疑はありませんか。 

関矢委員  当市は候補地から外れたということですが、外れた理由は何か文章等で来てます

か。 
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大渕商工観光課長  審査内容については一切公表されていません。推測するに４市町の候補

地のうち、条件が厳しかったのはたしかです。市でデータセンター用に雪を集めてほしい

ということが条件になっておりましたが、ほかの市町についてはだいたい一冬に 1,000 ト

ンから 2,000トンくらい収集が必要といったところだったようですが、当市で提案しまし

た工業団地内の立地条件ですと、市から 7,500 トン集めてほしいというように言われてお

りました。その辺りしか思い当たりません。 

関矢委員  県は委託先を決定して、その委託先から候補地を選んでもらったという話でした

けど、この委託先は当市は決まった時点でわかっていて、そこに営業といいますか、アプ

ローチをかけることはできたんですか。 

大渕商工観光課長  業者を選定する審査会を開きました。業者はあらかじめここに建てたい

ということで提案をして、それを市が検討したということです。あらかじめ立地先がわか

っていたということではございません。業者がそれぞれ例えばＡ社は津南町に立地をした

いと提案する、Ｂ社は十日町市に立地したいと提案したものを審査したということであり

ます。 

関矢委員  その業者の中に、魚沼市を選択した業者もいましたか。 

大渕商工観光課長  それは承知しておりません。おそらくプレゼンテーションなりを業者が

行った時点で初めてそこで開示されたんだろうと思います。 

星委員  残念ながら津南町に決まったということはどうしようもありませんので、今後希望

してる企業が出た場合、まだ魚沼市に来る可能性というのはありますか。もう決まったか

らもう新潟県には来ないということですか。 

大渕商工観光課長  新潟県の事業としては、これで終わりだと思います。 

下村委員  ホワイトデータセンターができると企業等がそこに集中するような話しもある

んですけど、実際そういう可能性はありますか。20 社、30 社が来るとかいった期待をま

た持てるんでしょうか。 

大渕商工観光課長  現在、企業誘致関係で交渉している企業の中に雪冷熱を利用したいとい     

  う企業もございますので、市独自で雪冷熱の専門家に相談をしていくところでございます。 

下村委員  津南町にできてそこに企業が１社か２社くるとは思いますが、そうすると高速も

ない、新幹線もない、そういう不便なところに何で来るのか不思議なんですけど、その辺

課長はどう思いますか。 

大渕商工観光課長  その点についてはお答えできませんけども、ただこのデータセンターが

できたからといって、そこに企業が張りつくということではないだろうと思っています。

あくまでも雪冷熱のデータを収集するための施設でありますので、これがすぐ実験が終わ

った後に企業が利用できるような施設として使えるかというと決してそうではございま

せんで、この約 10 倍から 20 倍くらいの施設の増設が必要になってきます。 

下村委員  企業がこれで終わりではなくて、もっと企業が増えて大規模になってくると、拡

大するということですか。これは県でやったものですが、もっと大規模のがあって、ホワ

イトデータセンターというか、企業立地センターというか、そことは連絡をとってはない

ですか。 

大渕商工観光課長  株式会社アオスフィールドにつきましては、今回の県の事業で組織され

た共同企業体ですので、直接的なやりとりはしたことありませんけども、ほかに県内にも
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雪冷熱を研究している機関、団体がございますので、私どもはそちらと連絡を取りながら、

そちらから提案をいただいたりもしております。実用に向けた提案ということでありまし

て、研究室ではありませんが、そういった状況です。   

岡部委員長  ほかにありませんか。（なし）本件については以上といたします。 

 

・小出商工会との行政懇談会について 

 

岡部委員長  次に、小出商工会との行政懇談会について依頼文書が届いていますので、この

取り扱いについて協議します。しばらくの間、休憩します。 

 

休  憩（10：22) 

 

休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（10：33) 

  

岡部委員長  休憩を解き、会議を再開します。小出商工会との行政懇談会については、非公

式で受けることとすることに異議ありませんか。（異議なし）そのように決定しました。

そのほか委員の皆さんの中でご意見、協議事項等はありませんか。（なし）会議録につい

ては委員長に一任願います。以上で本日の産業建設委員会は閉会いたします。 

 

閉 会（10：34） 

  


